

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Miércoles 22 de Diciembre de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 312.

La Cruz Roja

en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martin, con destino al socorro de los soldados heridos o enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen á esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES	Pesetas.
<i>Suma anterior.</i>	1.388.13
Don Ramon Refoyo.	0.30
D. ^a Maria Salamer Juan.	0.30
Don Gregorio Refoyo.	0.10
D. ^a Ildelfonsa Refoyo.	0.10
D. ^a Antonia Refoyo.	0.10
D. ^a Crisanta Refoyo.	0.10
Don Venancio de las Heras.	2.50

Total. 1.391.63

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie, calle de Trascastillo, sucesores de Puente.

Regalos para la rifa.

- Sra. D.^a Antonia Junquera de Mole, dos violeteros de cristal.
- Sra. D.^a Amalia Pastor de Blanco, un cuadro de la Concepción con marco dorado.
- Srta. D.^a Carlota Pastor San Martin, una cestita cristal.
- Srto. D. Carlos Rodríguez Diez, un cuadro alegórico de Zamora, pintado por el donante.

La educación práctica.

De los miles y miles de jóvenes que hoy se dedican al trabajo como único medio de ganarse el sustento y con grandes esperanzas de hacerse pronto independientes y reunir un capital que les permita vivir más tarde con desahogo y pasar la vejez cómodamente, son pocos, muy pocos, relativamente, los que han tenido la suerte de adquirir en el colegio una educación siquiera mediana que pueda servirle para entrar en la vida industrial ó mercantil en condiciones favorables para alcanzar el éxito con que sueñan.

En muchos países, y especialmente en los de raza latina, el joven que haya es-

tado en el colegio y aprendido allí á resolver unos cuantos problemas de álgebra y hacerse con cierta gracia el nudo de la corbata, no le queda ya más recurso que seguir una carrera como la de médico, abogado ó ingeniero, si quiere distinguirse en el ejercicio de una profesión; de otro modo, si no llega á bachiller ó no pasa de ese grado, hay cien probabilidades contra una de que su educación le sea más perjudicial que provechosa para ganarse la vida con el sudor de la frente.

Aprender un oficio es cosa que ni siquiera le pasa por la imaginación, y lo que aún es más, tomarañ á insulto el que se les propusiera.

Entrar de dependientes en una casa de comercio, no es tampoco digno de su saber y habilidad y lo único que se aviene con su temperamento es algún empleo del Gobierno, aun cuando sea el de escribiente en el registro civil ó el de portero en una de las Cámaras del Congreso.

Y sin embargo, esos son precisamente los jóvenes que en mejores condiciones se encuentran para labrarse pronto una fortuna en el comercio con solo que se dedican al trabajo con empeño.

Los conocimientos adquiridos en el colegio les serían muy útiles para resolver con acierto los problemas que diariamente se presentan á los comerciantes, así como también para hacer que su trato sea más agradable para las personas con quienes hacen los negocios, cosa que vale por sí sola casi tanto como un fuerte capital.

Esto no debe desanimar, sin embargo, á aquellos que han salido de la escuela sin haber adquirido más que los primeros rudimentos de lectura y escritura.

Alguien ha dicho que todo el que conoce el alfabeto puede aprender por sí solo cuanto se necesita para llegar á saber, y con más razón se pueden adquirir los conocimientos escolares que necesita un industrial ó comerciante, y aquellos que estudien con empeño, los que quierán salir de la baja esfera en que la suerte les ha colocado, se sorprenderán agradablemente al ver lo mucho que se adelanta estudiando un poco cada día.

La educación que se adquiere fuera de la escuela suele ser también la más útil, porque es práctica y no teórica, mucho grano y poca paja.

El joven que trata de instruirse por sí solo no se ocupa de latín ni de griego, pero sí de aritmética y geografía, sin omitir subscribirse á los periódicos que tratan de asuntos relativos á su profes-

ión, y en los cuales encuentra un día tras otro abundancia de elementos con que iluminar su entendimiento en todo aquello que puede serle de utilidad inmediata.

Si fuéramos á pasar revista de todos los hombres que han logrado reunir grandes capitales en el comercio y en la industria, se vería que la mayor parte se educaron por sí solos, estudiando por la noche después de terminar el trabajo de cada día y de esta manera fueron adquiriendo poco á poco la educación práctica que les permitió llegar á grande altura en la ciencia de los negocios.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 21 de Diciembre de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

La Reina ha firmado hoy los decretos declarando cesantes á los delegados de Hacienda de Barcelona y Santander y nombrando para la primera provincia al de Cádiz señor don Enrique de Mustela y para la segunda á don Pascual Ribot.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo de ministros, entre otros, el general López Domínguez; el ministro de Fomento y el señor Danvila.

El señor Celleruelo ha conferenciado esta tarde con el ministro de Ultramar.

El gobierno ha comunicado por cable al general Marín el acuerdo de haberle admitido en principio la dimisión del cargo de gobernador general de Puerto Rico, manifestándole al mismo tiempo que deberá continuar en el mando superior de la pequeña Antilla, hasta que llegue allí el sustituto que se designe.

El partido carlista no ha decidido todavía si ha de luchar ó no en las próximas elecciones generales.

Entre muchos significados tradicionalistas dominan sobre este asunto temperamentos de intransigencias y proclaman la necesidad de permanecer en el retraimiento parlamentario.

Para tratar de esta importante cuestión se reunirán muy pronto las minorías carlistas de ambas Cámaras.

Según anuncié ayer, mañana por la tarde se celebrará en la Presidencia Con-

sejo de ministros para cambiar impresiones sobre las noticias de Filipinas que ya ha recibido el gobierno y que, como las que nos ha transmitido nuestro corresponsal en Manila, revisten carácter en extremo satisfactorio.

Otro de los asuntos de importancia que tratarán los ministros, es la situación de Puerto Rico y la necesidad de nombrar para la pequeña Antilla un gobernador general que secunde en todas sus partes y sin reservas mentales de ninguna clase todo el plan político del gobierno.

Aunque éste reconoce á las condiciones militares del general Marín y sus talentos todo el valor que merecen, ha expuesto ciertos escrúpulos que obligan al gobierno á buscarle sucesor.

Tres son los candidatos que suenan como más probables para ocupar el elevado cargo.

Hasta ahora, el que cuenta con más probabilidades para sustituir al gobernador militar dimisionario es el señor Augusti, comandante general del sexto cuerpo de Ejército.

Parece que el señor López Puigcerver no podrá asistir al Consejo á causa de tener enferma de cuidado á una de sus hijas.

En este caso, los ministros no adoptarán acuerdo alguno relativo á cuestiones financieras.

Partiendo del supuesto de que haya perecido el teniente coronel Ruiz, los partidarios de la política de intransigencia vuelven á ensalzar ciertos procedimientos, cuya eficacia no nos merece confianza.

Recientemente se acaba de probar en Filipinas la influencia de los dos procedimientos, siendo seguro que de haber continuado la política del terror, la insurrección estaría hoy más potente.

Algunos meses antes también de la rendición de Maroto y de otros cabecillas carlistas, Cabrera extremó la política de los fusilamientos.

Sin duda buscan los insurrectos cubanos una guerra de violencia y de represalias, para ocultar su flaqueza.

Como quiera que sea, hay que tener confianza en la política que simboliza el general Blanco, y no modificarla, para dar gusto á los jacobinos.

Aunque no hay ni puede haberlos, en realidad, nuevos detalles de la pacificación de Filipinas, nadie duda de que los cabecillas que espontáneamente han solicitado el perdón de España, dejen de

cumplir, cuando el caso de cumplirla llegue, la solemne promesa contenida en el acta que los principales de ellos han firmado.

Los mismos filipinos así lo creen, y buena y elocuente prueba de esto que decimos es el acto realizado ayer tarde por importantes elementos de la colonia de aquellos residentes en Madrid. Una comisión de estos filipinos cumplimentó al ministro de Ultramar por la pacificación del Archipiélago, y lo hizo con tal entusiasmo y sinceridad, que la felicitación agradó mucho al señor Moret, que la recibió, claro está, en nombre del Gobierno de S. M.

El Corresponsal.

Del Extranjero.

Paris 21.

Un periódico de esta capital, dice que el aniquilamiento de los rebeldes cubanos reclamará aún muchas vidas humanas y muchos millones, y cree por eso que la pacificación no está tan próxima como se supone.

El *Gil Blas* cree que sería más provechoso y más simpático a la opinión arrojar un bálsamo en medio de tanta sangre y miseria, y hace con este motivo un llamamiento a los sentimientos de piedad.

Nueva-York 21.

El periódico de esta población *The Journal* censura el fusilamiento por los insurrectos del teniente coronel Ruiz, que no es propio de una guerra civilizada.

Semejante atentado enajenará por completo a los rebeldes las simpatías del mundo entero.

Paris 21.

Según noticias de la Argelia, es muy grande el número de billetes de la lotería española de Navidad que se han vendido este año en aquella región, superando al de años anteriores.

Los pocos que quedan en poder de los revendedores clandestinos son vendidos con mucha prima.

También en el Mediodía de Francia y en el mismo París, particularmente en la colonia española y americana, se ha colocado gran número de billetes.

Paris 21.

El *New York Herald*, en el editorial de su edición de París, se manifiesta furioso contra los insurrectos cubanos a consecuencia del fusilamiento del teniente coronel Ruiz.

Dice, entre otras cosas, que aquellos, enarbolando el negro estandarte de la carnicería, se han hecho indignos del apoyo de América.

Los califica después con durísimas palabras y aconseja a los Estados Unidos que envíen su escuadra al Mediterráneo en vez de hacerlo al golfo de Méjico.

Paris 21.

Siguiendo la vista del proceso del Pa-

namá, el presidente del tribunal, ha interrogado al acusado señor Planteau, quien ha negado igualmente que sus coacusados haber recibido cantidad alguna de la empresa del Panamá.

Londres 19.

Según noticias recibidas de Santiago

de Chile, á consecuencia de las pretensiones de los partidarios de Balmaseda, no ha podido constituirse el Ministerio.

No obstante, se espera para muy en breve la constitución del mismo.

La situación comercial no ha mejorado ni lleva trazas de mejorar.

Paris 21.

En la sesión celebrada en la Cámara de los diputados ha sido adoptado por 418 votos contra 97 el proyecto de ley recargando los derechos de Aduanas sobre los cerdos, embutidos y mantecas.

Paris 21.

La causa de las demostraciones de hostilidad que llegaron algunas veces al insulto de que fué ayer objeto Emilio Zola en el entierro de Daudet, se debe á los artículos por él publicados en *El Figaro* sobre el asunto Dreyfus á favor de la revisión del proceso.

Berlin 21.

La princesa de Hoenlohe, del canciller del Imperio, ha fallecido en la mañana de hoy víctima de una pulmonía.

Yokohama 21.

El gobierno ruso ha notificado al japonés la ocupación temporal de Port Arthur.

Una gran escuadra japonesa ha salido de Nangasaki.

Paris 21.

El ministro de Negocios Extranjeros, en el Consejo celebrado hoy, ha dado extensa cuenta á sus compañeros de Gabinete de los últimos incidentes de China.

Se atribuye importancia á las indicaciones del ministro.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 21 de Diciembre de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

De Avila.

Después de aprobada por el capitán general, ha sido elevada á plenario la causa contra los autores de la muerte violenta dada á un guardia civil en San Bartolomé de Pinares.

Ha sido nombrado fiscal en la misma el comandante Sr. Martínez Meneres, el cual calificará en el término de veinticuatro horas.

La causa pasará luego nuevamente á poder del juez instructor, que señalará un plazo igual á los defensores, por lo que se supone que el Consejo de guerra

se constituirá en los últimos días de mes.

Uno de los procesados, Julián Traba, ha sido puesto en libertad por no resultar cargo alguno en contra suya, y ha marchado á su pueblo, en donde acaba de morir, impresionado por el suceso, el padre de los procesados, que ya se encontraba enfermo.

Don Manuel de la Paliza.

Ayer tarde falleció en la Coruña el gobernador civil de dicha provincia, don Manuel de la Paliza.

De abolengo liberal, dotado de grandes conocimientos administrativos, gobernador en distintas épocas y persona muy estimable, el señor La Paliza.

Sus condiciones de mando se revelaron cuando el célebre conflicto de los humos en la provincia de Huelva, de que era gobernador. Entonces sonó mucho su nombre y fué muy discutida su gestión; pero el señor La Paliza sostuvo incólume el principio de autoridad.

En el poco tiempo que llevaba al frente de la provincia de La Coruña se había distinguido por su enérgica campaña contra la emigración clandestina, mereciendo grandes elogios de la prensa.

Reventa de billetes.

Un servicio de alguna importancia prestó ayer tarde el delegado especial del gobernador civil, Sr. Robles.

Valiéndose de una mujer, trató éste de comprar dos décimos del sorteo de Navidad al dueño de la taberna sita en la casa núm. 3 de la calle de la Montera, quien los tenía para la reventa.

Una vez hecha la compra en 60 pesetas cada décimo, el delegado especial detuvo al revendedor, quien mostró gran resistencia, produciéndose con tal motivo un regular escándalo en la Puerta del Sol.

Auxiliado por el inspector señor Carbonell condujo el señor Robles al gobierno civil al agresor, dando conocimiento poco después de lo sucedido al juez de guardia.

De Marina.

El ministro de Marina estudia una nueva organización de los servicios de la Armada.

Si bien resulta de gran interés para el general Bermejo la construcción de nuevos buques de combate, da también, según parece, gran importancia á los servicios anejos á dichas embarcaciones, como son los lugares de provisionamiento, puntos de descanso y otros intimamente relacionados con la conservación, cuidado y antenciones de los buques.

El problema es amplio; pero espera el ministro de Marina poderle llevar al próximo presupuesto, por ser el primer español que desea, no tan solo una numerosa y buena escuadra, sino también cuanto se relacione con las necesidades ineludibles de la misma.

Lo del Burgo.

En un nuevo interrogatorio á que ha sido sometido Tort, confirmó la declaración que comunicó anteayer.

El mismo Tort fabricó las argollas, las cadenas y los candados que tenía puestos cuando fué hallado en El Burgo.

Ayer se vistió delante del Juzgado tal como apareció en aquel punto.

Si ha declarado ahora la verdad, debe-se al efecto que le causó el haberle maldecido su padre.

Dijo también Tort que si al principio declaró el propósito de atentar contra Weyler, fué por no revelar el voto que había hecho á la Virgen.

Al salir de Reus se agujereó las orejas para poder ponerse los pendientes.

La generalidad supone que se trata de un loco.

De Manresa.

En Manresa los obreros han dejado de concurrir á algunas fábricas. En otras no se han suspendido las tareas, trabajando en ellas sus operarios.

Los obreros han pedido autorización para celebrar mañana una manifestación, pero el alcalde se ha negado á ello, adoptando precauciones.

Los obreros recorran pacíficamente las calles.

El Corresponsal.

NOTICIAS

LA RIFA

de la Cruz Roja.

Esta tarde á las cinco se inaugura la rifa que á beneficio de la Cruz Roja, ha organizado esta comisión de provincia y que gracias á la generosidad de todos ha podido formarse con *dos mil* premios y los que se están recibiendo.

Se encargarán hoy del despacho de papeletas las señoras y señoritas siguientes:

Sra. D.^a Arsenia F. de Medina Vitorres.

Sra. D.^a María G. Acevo de Cabello.

Srta. D.^a Sara Medina Fernández.

Srta. D.^a Guadalupe Cabello.

Srta. D.^a Luisa Gallego.

Las papeletas están contenidas en cuatro urnas de cristal iguales.

El dinero se deposita en una caja cerrada que está colocada entre las urnas.

El precio de cada papeleta será el de un real.

No se cambia ninguna moneda.

La rifa estará abierta todos los días de cinco á ocho de la tarde y los festivos, además de dichas hora, lo estará por la mañana de once á dos.

Los agraciados con algún premio lo reciben en el acto.

Há sido nombrado provincial de la Orden de Dominicos de Andalucía y Méjico, el ilustre asturiano reverendo padre fray Paulino Alvarez.

En el próximo Carnaval se celebrará un certamen catequístico en la villa de Esguevillas, provincia de Valladolid.

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

En Torres de Campos (Galicia) ha contraído matrimonio un hombre de noventa años, pobre de solemnidad, con una joven de quince, llamada Emilia Regarra, que es de posición acomodada y ha despreciado buenos partidos.

Sobre gustos no hay nada escrito.

En el puerto de Alicante se están embarcando importantes remesas de vino blanco para el extranjero, á buenos precios.

En cambio son escasas las partidas de vino tinto.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 22.

Juzgado de Villalpando.—Delito, estafa.—Procesado, Santiago Rodríguez.—Ponente, Sr. Argüelles.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, señor Sánchez.—Procurador, señor Cid.—Testigos, 7.
 Juzgado de Alcañices.—Delito, hurto.—Procesado, Bernardo Rapado.—Ponente, señor Argüelles.—Acusación, señor T. Fiscal.—Abogado, señor Fernández.—Procurador, señor Martínez.—Testigos, 2.

La junta de clases pasivas ha concedido á doña Patrocinio Sánchez, viuda del primer teniente de infantería don José Bugallo, la pensión anual de 450 pesetas.

El tren correo de Medina ha llegado á nuestra capital con una hora de retraso.

El vapor Asturias, que entró el sábado en Gijón, procedente de Barcelona y escalas, retrasó su llegada á causa de un accidente ocurrido á su bordo.

Hallábase dicho buque efectuando las operaciones de descarga en el puerto de Ribadero y al levantar una estrobadá compuesta de varias cajas, tropezó ésta con la garloza, viniendo la carga al suelo y cogiendo debajo á un marinero, tripulante del citado vapor.

Recogido que fué el infeliz marinero se le condujo al hospital en muy grave estado, en donde falleció.

Ha sido declarado cesante el oficial de quinta clase de la Administración de Hacienda, don Vicente Santamaría.

Ayer por la tarde celebró sesión la comisión provincial.

En la Administración de Loterías de esta capital, se han vendido todos los billetes que la dirección del Tesoro le había remitido para el sorteo de mañana, siendo Zamora una de las capitales que más se juega.

El oficial de 5.ª clase de la Intervención de Hacienda, don Leandro Montaña, ha sido trasladado para la vacante de oficial de 5.ª clase de la Administración de Hacienda.

En breve se publicarán los temas del Certamen Nacional en honor de Santo Tomás de Aquino, que ha de verificarse en Valladolid en el próximo año de 1898.

El ayuntamiento de Segovia repartirá el día 25, mil quinientas pesetas entre los pobres, para celebrar de este modo la pacificación de Filipinas.

En Sevilla continúa la huelga de peluqueros, que se proponen no ceder á las imposiciones de los maestros.

Una comisión encargada de mantener la huelga, socorre diariamente con dos pesetas á los dependientes que se encuentran en precaria situación.

Una goleta española ha transportado hace pocos días al puerto de Marsella, en condiciones muy especiales, nada menos que 10.000 langostas vivas.

Por la alcaldía, cumpliendo lo preceptuado en el artículo 38 de la ley de Reclutamiento y reemplazo, se anuncia que el día 2 de Enero se procederá á la formación del alistamiento para el servicio militar.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don José Rodríguez, que se halla en nuestra capital de paso para la Corte.

Con objeto de pasar con su familia las fiestas de Navidad, se encuentra en Zamora nuestro querido amigo don Antonio Falcón.

En días anteriores fué remitido á la Dirección general de Obras públicas, informado por esta Jefatura, el proyecto de carretera de tercer orden de Alaejos á Toro, sección comprendida en esta provincia, redactado por el Ingeniero de Caminos don Pedro Diz Tirado y cuyo estudio se autorizó por la superioridad en 27 de Febrero último, á don José de la Cuesta y Santiago, vecino de Valladolid; en virtud de R. D. de 7 de Abril de 1893.

Al tener noticia oficial el pueblo del Piñero, de la pacificación de Filipinas, manifestó su regocijo con un repique de campanas y varios festejos improvisados por el consecuente liberal don Valentín Rodríguez, alcalde de dicho pueblo.

Al día siguiente se celebraron solemnes exequias por el alma de las víctimas leales de la guerra.

Nos complácemos en dar cuenta de estos entusiasmos nacionales.

El sorteo de la lotería de Navidad produce al Estado la friolera de treinta y dos millones cuatrocientos mil reales, que unidos á los seiscientos cuarenta y ocho mil veinte reales que tendrán que pagar los poseedores de los billetes premiados, por el 1 por ciento de contribución, suman treinta y tres millones, cuarenta y ocho mil reales.

La bendición Papal.

En virtud de las facultades especiales que nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII se dignó conferir á nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, ha acordado S. E. I. bendecir solemnemente al pueblo en nombre de Su Santidad el día 25 del presente mes de Diciembre, fiesta de la Natividad de nuestro Señor Jesucristo, y conceder indulgencia plenaria á los fieles de ambos sexos que verdaderamente arrepentidos, después de haberse confesado y recibido la Sagrada Comunión,

se hallen presentes en la Santa Iglesia Catedral, terminada la Misa solemne de dicha festividad.

Lo que de orden de S. E. I. se hace saber á los fieles para que puedan aprovecharse de esta gracia singular.

Zamora 21 de Diciembre de 1897.—*Licdo. Estanislao de Cuadra*, Maestrescuela, Secretario.

Ha sido indultado el director del periódico portorriqueño *La Bomba*, don Gustavo Izcoa, sentenciado por los tribunales de aquella isla á doce años de presidio en causa de imprenta.

Es probable que para los días de Pascua se presente en nuestro teatro Principal, un magnífico cinematógrafo.

Plaza de Toros de Zamora

Se arrienda por uno ó más años, para su explotación.

También se admiten proposiciones para la compra del edificio.

Para tratar, con el señor Administrador, don Ramón Prieto Lobato, Corral Pintado, núm. 7, Zamora.

De las diferentes regiones de la provincia nos participan que la vegetación va muy adelantada por efecto del magnífico temporal que disfrutamos.

Existe el temor de que los fríos que sobrevengan puedan causar grandes males.

Para estos días de Navidad, se pone á la venta el día 23 y 24 del corriente en la bodega de Francisco Isart, una cuba de un vino exquisito de mesa, que se venderá por cántaros en dicha bodega, sita en San Lázaro, cerca de las Escuelas públicas, travesía del Sol, 1.º, al precio siguiente:

Un cántaro con derechos y demás, 6 pesetas 25 céntimos.
 Uno ídem con ídem, á domicilio, 6 pesetas 50 céntimos.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 20.

	Varones.	Membras	TOTAL.
Existentes en el día anterior	52	62	114
Ingresados en el día de hoy	0	0	0
Suman	52	62	114
Salidos en el día de hoy	0	1	1
Quedan en el Hospital.	52	61	113

Zamora 21 de Diciembre de 1897.

En la calle de Balborraz, 64, se alquilan máquinas para llenar y picar carnes para embutidos en toda la época de matanzas.

En vista de la epidemia variolosa reinante en Corcubión (Galicia), se ha dispuesto la clausura de las escuelas públicas de aquella localidad.

El párroco de Vigo ha entregado á su legítimo dueño 1.125 pesetas, como re-

to de restitución, recibidas bajo secreto de confesión.

Han solicitado las agencias ejecutivas de la 1.ª y 4.ª zona de Alcañices don Tomás Rodríguez y don Ramón Mezquita, vecinos de Alcañices y de San Juan de Rebollar.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Tomasa de la Fuente Vicente.
 Isidora Josefa Domínguez Hernández.

Defunciones.

Francisco Giraldo Ferreras.
 Mauricio Fernández Domínguez.

Según hemos oído, ayer tarde se han canjeado 10.000 duros en monedas de las que se encontraron en el bosque de Valorio.

En el tren correo de ayer tarde salieron para sus destinos varios reclutas del cupo de esta provincia.

Por la alcaldía de Fresno de la Rivera se anuncia la previsión de la plaza de médico titular dotada con 400 pesetas anuales.

De la casa materna ha desaparecido en Valencia una agraciada joven.

Parece ser que el novio logró anoche escalar el balcón de la casa, atando á aquél su faja, por la que descendieron después los dos novios... cuyo paradero se ignora.

El galán cuenta veintidos años de edad, y es tapicero de oficio.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Noticias oficiales de Cuba.

Madrid 22 (2,40 t.)

El último telegrama de la Gran Antilla recibido en el ministerio de la Guerra y facilitado en este momento á la prensa, hace un resumen de las operaciones llevadas á cabo en los últimos días, alcanzando hasta 17 el número de encuentros sostenidos con partidas rebeldes.

Más de Cuba.

Madrid 22 (3 t.)

Además de las noticias que comunico en el telegrama anterior, contiene el parte oficial de referencia otras relacionadas con las fuerzas que dirige el general Bernal, el que ha dado término al plan que tenía combinado, resultando haber batido varias partidas enemigas pero con resultados de escaso interés.

Real firma.

Madrid 22 (3, 25 t.)

Hoy han sido sometidos á la aprobación y firma de S. M. varios decretos de diferentes Ministerios, y algunas recompensas por méritos y acciones de guerra, entre estos últimos una recompensa al general Aldave.

Sanchez Ortiz.

Pasatiempos.

Un italiano supo que un enemigo suyo se hallaba en la ogonía, y deseoso de satisfacer su venganza se dirigió á casa del enfermo, diciendo:

—No ha de morir sino por mi mano. Entró en efecto en el cuarto del moribundo, y le dió una puñalada.

Pero como las cosas no salen siempre á gusto del que las hace, aquella puñalada sirvió como de sangría al enfermo y se curó.

Cuando éste fué á casa de su estroño sangrador á darle las gracias por su buen remedio, supo que se había ahorcado temeroso de las persecuciones de la justicia.

Un príncipe, niño, fué á visitar á su padre, y pidió para sentarse una silla.

Riñóle el rey, y mando darle un taburete sin respaldo.

A la noche, cuando decía al credo para acostarse, al llegar á las palabras, *está sentado á la diestra de Dios Padre...*

—¿En algún taburete? preguntó el niño.

IMPRENTA CALAMITA

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Co-rrales.

Pedro O. Gullón.

Puebla de la Feria, 22.—Zamora

LA PALMA

CONFITERÍA, PASTELERÍA Y CHOCOLATERÍA

NICOLAS GARCIA

Esta casa tiene el gusto de presentar á su clientela un gran surtido en cajas de Mazapán, turrónes finos elaborados con esmero especial, los cuales son los siguientes:

Cádiz, Jijona, Alicante, Toledo, Portugal, Limón, Rosa, Naranja, Yema, Fruta, Canela, Coco, Capuchina, Guirlache, San Clementes, Quesitos de Portugal, Rellenos de yema, Manzana, Cabello, Guinda, Figuritas de Mazapán y el nuevo turrón imitando Salchichón.

Gran surtido en caprichos de París y vinos generosos de las mejores marcas.

LONJAS, 8, ZAMORA

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.	

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana..	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogravado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales. Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromoería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25...	3	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS

DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotogravados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.